

### Franckesche Stiftungen zu Halle

# Kleine Cosmographia, Oder Summarische Beschreibung Der Gantzen Welt, Von vier Theilen der Erden/ Asia/ Europa/ Africa und America/ Wie auch von den ...

## Werther, Otto Friedrich Erffurt/ zu finden, [zwischen 1714 und 1717]

#### VD18 90844564

Das XVI. Capitel. Von den Freuden der Seeligen.

#### Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden. Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

#### Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downladed and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Halling Danielei and Contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Halling Danielei and Contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Halling Danielei and Contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Halling Danielei and Contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Halling Danielei and Contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Halling Danielei and Contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Halling Danielei and Contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Halling Danielei and Contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Halling Danielei and Contact the Halling Danielei and Cont

Die Ungerechten zu Der Lincken und werden fallen als das Bley, in die ewige Beidammnts, mo nichts ift denn Deulen und Zahnflappern. Den Guten wird Det erfcheinen in der Schone, als Er erfchienen auf dem Berg Smar; den Boien fchrecklich/ und in feiner Marter. Erwird figen auf einem Stuliaus Der Lufft gemacht / Die zwolff Apostel figen auf solchen Grublen; die Juden werden ihn feben/wie fie ibn gemartert haben. Nach dem Gericht nimmt Der Seuffel alle/ die ihm befohlen fenn/ und fuhrer fie in Abgrund der Sollen: Es wird brennen die gang Weltibie Waffer werden gehen funffgeben Rlafftern über das Beburg; durch Froft, Dige, Sagel, Donner wird alles zergeben.

\$2000 \$3000 \$3000 \$3000 \$3000 \$3000 \$3000 \$3000 \$3000 Das XVI. Capitel.

## Bon den Freuden der Seeligen.

Der Discipul fraget:

30 Jeber Meifter / fage mir mit Freuden jum Bee Schluß von den Freuden Der Geeitgeeit.

Der Magister antwortet:

Die in die ewige Freud und Geeligkeit fommene haben feche Freud amleib/und feche an der Geel 210 dem Leib haben fie die Schnelligkeit/Starck/Frenheite Molluft, Gefundheit und Ginigfeit. In Der Geel haben fie Beifheit/Freundschafft/Einhelligung/See walt/Sicherheit und Sattigkeit.

Der Magister sprichtzu dem Discipul: Warest du nicht gluckfeelig, wann du warest fo schon als 216. folon; fo fcnell als der Afgel, der den Bigelnvorlieff; jo ftarct als Simfon, der mit einem Rienbacken

TONe

